

O Llona tiene un clon, o posee el don de la ubicuidad, o bien el juez actúa por consigna.

LUNES 1° DE SEPTIEMBRE DE 2003 ■ MEXICO D.F., AÑO DIECINUEVE ■ NUMERO 6830 ■

Irregularidades judiciales en el proceso para extraditar a Llona

■ Despreció el juez pruebas de que el inculpado estuvo en SG el día del atentado en Tolosa

BLANCHE PETRICH

PÁG 17

Alrededor de mil ONG se alistan para hacerse oír en Cancún

■ Una cuarta parte de las organizaciones son de EU

■ Envía la SRE "equipo" de 17 personas para atenderlas

PÁG 23 y 24

Busca Romero Deschamps nuevo amparo para evitar su captura

■ La PGR solicitará hoy la orden de detención del líder petrolero, ya sin fuero

PÁG 15

HOY

La Jornada **ecológica**

Búsquela en Internet

TRIPLES Jornada

JORGE SANTIBÁÑEZ ROMELLÓN	18
IVÁN RESTREPO	18
EMIR SADER	19
GUSTAVO IRUEGAS	19
HERMANN BELLINGHAUSEN	5a
JOSÉ CUELI	23a

OPINIÓN

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER ■

Estremecen a Argentina relatos de un represor

■ STELLA CALLONI

CORRESPONSAL

BUENOS AIRES, 31 DE AGOSTO. La confirmación de los terribles métodos de tortura y desaparición utilizados en Argentina durante la pasada dictadura que el general Ramón Genaro Díaz Bessone, ex comandante del segundo cuerpo del ejército y ex ministro de la Junta Militar, reveló a una periodista francesa, causó fuerte revuelo aquí.

"¿Cómo puede sacar información (a un detenido) si usted no lo aprieta, si usted no tortura?", dijo Díaz Bessone a la periodista Marie Monique Robin, autora del documental *Escuadrones de la muerte: la escuela francesa*, que se exhibirá a partir de este lunes.

Albano Eduardo Harguindeguy, Benito Bignone y Alcides López Aufranc fueron algunos de los otros jefes militares entrevistados por la periodista del Canal Plus de Francia, que cedió al diario *Página 12* algunos anticipos de los escalofriantes testimonios.

En un momento en que suponía que la cámara estaba apagada, Díaz Bessone reconoció ante la periodista francesa

General Díaz Bessone: se desaparecía a subversivos para evitar su liberación

que se torturaba a los detenidos para obtener información, y admitió que existió la *guerra sucia* y las desapariciones. Calificó de "propaganda" la cifra de 30 mil desaparecidos durante la dictadura, como señalan organismos de derechos humanos, y consideró que no llegaban a siete mil. "¿Usted cree que hubiéramos podido fusilar siete mil? Al fusilar tres, mire el lío que el Papa (Paulo VI) le armó (al ex dictador español Francisco) a Franco."

Sostuvo que se tomó esa determinación (de desaparecerlos) porque si quedaban detenidos "venía un gobierno constitucional y los ponía en libertad... No es el enemigo que quedó del otro lado de la frontera. Salían otra vez a tomar las armas, otra vez a matar".

El militar comparó la *guerra sucia* argentina con las guerras coloniales de Francia, en las que se inspiraron los represores argentinos, entrenados por los franceses, que pusieron en práctica

sus temibles experiencias en Indochina y en la guerra de Argelia.

"Si los revolucionarios subversivos guerrilleros hubieran ganado esa guerra hubieran implantado un dictador al estilo de (el presidente cubano) Fidel Castro o de (Ernesto *Che*) Guevara. Yo no creo que hubiera durado mucho. Una cosa es Cuba, una isla, que tuvo la protección soviética. Otra cosa es la Argentina, con más de 5 mil kilómetros de frontera. Nuestro país hubiera sido objeto de invasiones para expulsar a ese gobierno que hubiera sido una amenaza para todos los vecinos. Con lo cual hubiéramos tenido, en tren de hipótesis, una terrible matanza en la región, con guerras locales. Todo eso se evitó al impedir la implantación de ese tipo de gobierno", según el general.

De los asesores franceses provino el esquema de la dictadura de dividir —como en Argelia— el país en zonas, subzonas y áreas de seguridad, y

PÁG 32

MITIN LESBICO-GAY FRENTE A CATEDRAL



MARIA LUISA SEVERIANO

Representantes de una treintena de organizaciones exigieron a la jerarquía católica que no bloquee el reconocimiento legal de los derechos homosexuales, imponiendo su "agenda moral" en detrimento del Estado laico. También señalaron que el Vaticano, con su reciente declaración de rechazo a las uniones de personas del mismo sexo, asumió una clara "ofensiva" contra la igualdad de género

JOSE ANTONIO ROMAN

PÁG 44